

富津市教育委員会定例会議 会議録

1 会議の名称	令和3年度第6回富津市教育委員会定例会議
2 開催日時	令和3年9月24日(金) 午前10時00分から午前10時42分まで
3 開催場所	市役所4階 401会議室
4 審議等事項	○付議議案 議案第1号 富津市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の制定について ○報告事項 報告第1号 臨時代理の報告について 報告第2号 富津市小中学校・保育所等新型コロナウイルス感染症検査事業実施要綱の一部を改正する告示について 報告第3号 富津市通学路安全対策協議会設置要綱の一部を改正する告示について 報告第4号 専決事項の報告について(後援申請)
5 出席者名	岡根教育長、池田教育長職務代理者、坂部委員、嶋野委員、藤平委員、平野教育部長、須藤教育部参事兼学校教育課長、小野田教育総務課長、平野学校教育課主幹、保坂教育センター所長、宮崎主幹、樋口生涯学習課長、平野公民館長、田村教育総務課庶務係長、刈込教育総務課主事
6 公開又は非公開の別	公開 ・ 一部非公開 ・ 非公開
7 非公開の理由	(理由) 情報公開条例第23条第1項3号に該当のため
8 傍聴人数	0人 (定員 6人)
9 所管課	教育部教育総務課庶務係 電話 0439-80-1340
10 会議録(発言の内容)	別紙のとおり

発 言 者	発 言 内 容
岡根教育長	<p>千葉県は、新型コロナウイルスの感染状況により、緊急事態宣言が9月30日まで延長されました。富津市でも9月9日現在10万人当たり63人という数字でステージ4でした。感染者の状況は少しずつ減少傾向にありますが、まだまだ多くの感染者数が報道されており、昨日の状況は県内166人の感染となっています。木更津の高等学校、浦安市の保育所でクラスターとの報道がありました。市内の学校は6日からはすべての学校が通常日課となりました。学校でのクラスターは全力を挙げて防がなくてはならないと思います。</p> <p>集団接種会場での中学3年生、高校3年生に対する優先接種を実施する予定となっています。義務ではありませんので、保護者の同意を得て、希望者に実施します。</p> <p>一日も早くコロナが収束し、緊急事態宣言が解除され日常が取り戻せることを期待しています。引き続き、緊張感を持った対応を進めていかなければならないと思います。</p> <p>本日は、議案1件、報告4件です。それでは会議を開催します。忌憚のないご意見をお願いします。</p> <p>本日の議事録署名委員の指名ですが、藤平委員にお願いします。</p>
藤平委員	はい。
岡根教育長	<p>最初に、教育長報告を申し上げます。1ページをお開きください。</p> <p>1及び2の第21、22回新型コロナウイルス感染症対策本部会議ですが、8月19日は、9月12日まで延長された緊急事態宣言下の対応について、9月10日は、9月30日まで再延長された緊急事態宣言下の対応について確認しました。</p> <p>特に学校の体育施設開放については、新学期が始まって、生徒の部活動も制限をしている中ですので、緊急事態宣言中は開放しないこととしました。他の社会体育施設や公共施設は時間を制限して対応しております。</p> <p>次に、9月定例市議会の一般質問について主なものを報告いたします。公民館の今後の施設の在り方について、鋸山日本遺産候補について、通学路の点検状況と対策について、イオンモール内の市立図書館について</p>

て、アルコール消毒器の設置状況について、デュアルスクールへの対応について、通学路の安全対策のホームページでの公開内容について等の質問がありました。

デュアルスクールとは、都市部の人々が地方に来た時に、住民票を異動しなくても教育を受けられ、両方で教育活動を展開することができるというものです。議員の質問は、移住定住に少しでも寄与できるか教育長の見解を求められました。

以上で教育長報告を終わります。

御質問・御意見はございますか。

はい。嶋野委員。

はい。一般質問の中で、佐久間議員からデュアルスクールについての質問がありましたが、調べてみたところデュアルスクールとは地方と都市、双方の教育委員会が合意すれば、転校移動が簡略化され都市、地方の2つの学校で教育を受けることができる2016年に徳島県の教育委員会が始めた事業です。富津市は都市部というよりも地方に分類されると思いますが、事業のメリットとして都市から地方に来ることによって豊かな自然や文化に触れることができ多様な価値観を得る、地方から都市部に行くことで都市部の進んだ感覚を持たせそれを学ぶことができる、都市部の学校を経験して改めて地方での魅力に気付くこともある。都会の人が富津市への移住のきっかけになり、人口増加につながっていく気がします。様々のメリットがあると思いますが、富津市教育委員会として、デュアルスクール事業を進めていく考えがあるのか。あるとすれば、実現化に向けての進捗状況を教えていただきたい。

徳島県は地方創生の推進で行っています。一般質問の答弁の内容は、都市部と地方での交流により友達が広がるなど教育的には利点がありますが、都市部と地方の教育課程での進度の違いや、教科書は無償制度ですが二重になることにより購入しなければならないなど、様々な課題があります。どういう制度が子供たちにとって教育的に意義があるのか、という点で考えていくことが大切だと思います。

富津市では、海外に移住している人が夏休みを利用して日本に帰って来て、日本の学校や授業を体験したいと2週間くらい勉強することに対しては、柔軟に受け入れています。それは、指導要録を作成して行って

嶋野委員

岡根教育長

いるようなものではありません。デュアルスクールはきちんとした教育課程で対応していくものです。制度設計上は課題がありますが、徳島は県独自で行っていますので、今後、千葉県が実施していくことであれば話は変わっていくと思います。子供たちに良いと思いますが、教育課程の進捗や教科書の問題があるので、今後研究してまいりますと答弁いたしました。

嶋野委員

はい。分かりました。

岡根教育長

ほかにございますか。無いようですので、次に、各課報告をお願いします。

始めに学校教育課、お願いします。

須藤参事

はい。学校教育課から報告いたします。

3ページを御覧ください。

8月26日に市内全小中学校で始業式を行う予定でしたが、青堀小、富津中は夏季休業中の学区内の感染者状況から、26日、27日を臨時休業とし、8月30日から9月3日までを午前と午後に分け、クラスの半数が登校する分散登校といたしました。その他9校の小中学校は、予定どおり26日に2学期の始業式を開始し、子供たちの笑顔が随所で見られました。環小学校が全校体育館で、その他の学校は、リモートや校内放送を活用しての始業式でした。

8月30日に青堀小、富津中は午前、午後に分けて2回始業式を行いました。感染が不安で登校しないという児童生徒は、青堀小45人、富津中8人でした。なお、両校とも9月6日より平常登校を行っております。9月17日現在で、新型コロナウイルス感染症に対する不安から、登校を控えている児童生徒は、青堀小1名、富津小2名、飯野小1名、佐貫小1名、合計5名が9月30日まで、富津中は4名いますが、期間は未定です。

9月2日、401会議室において臨時校長会議を開催しました。富津市としての学級閉鎖等の基本的な考え方、メール配信の変更などについて周知し、その後情報交換を行いました。報告は、以上です。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

続いて教育センター、お願いします。

保坂所長

はい。教育センターから報告いたします。

	<p>8月27日から市内小学校4、5、6年生と中学生が、幕張メッセで行われる東京パラリンピックのシッティングバレーボールの観戦が予定されておりましたが、新型コロナウイルス感染対策のため中止となりました。</p> <p>9月9日天羽小学校、9月10日天羽中学校で実施予定でありました南房総教育事務所指導室訪問も同様の理由により、中止となりました。</p> <p>9月18日、君津支部中学校新人陸上記録会は、県新人大会が中止となったため、同様に中止となりました。</p> <p>教育センターの報告は、以上でございます。</p>
岡根教育長	はい。ありがとうございました。
樋口課長	続いて生涯学習課、お願いします。
樋口課長	はい。生涯学習課から報告いたします。
	<p>9月3日、令和3年度千葉県社会教育委員連絡協議会第2回理事会が、オンライン開催として行われました。今年度の活動などについて、協議が行われました。</p> <p>9月12日に予定していました、富津市ふれあいドッチビー大会・ニュースポーツ(室内ペタンク)教室は、中止となりました。</p> <p>9月19日、NIPPONSTEEL野球場にて、FTS杯争奪少年野球大会が開催され、市内4チームの参加がありました。熱戦の結果、青堀少年野球クラブが優勝しました。</p> <p>同日予定していました、富津市教育長杯争奪少年野球大会は、ただいま御説明いたしました、FTS杯争奪少年野球大会が当初の予定から順延となり、9月19日の開催となったことから、延期となりました。なお、会場の都合により開催日は、現状決まっておりません。</p>
岡根教育長	生涯学習課の報告は、以上です。
岡根教育長	はい。ありがとうございました。
平野館長	最後に公民館、お願いします。
平野館長	はい。公民館から報告いたします。
	<p>9月10日、富津市民文化祭2021実行委員会第1回会議を中央公民館で開催いたしました。議題としては、富津市民文化祭開催の可否についてなど話し合われました。10月29、30、31日に予定しておりました富津市民文化祭2021は新型コロナウイルス感染症の拡大により、中止</p>

	<p>が決定されました。</p> <p>9月12日、令和4年富津市成人式実行委員会第2回会議を富津公民館で開催いたしました。議題としては、式典内容や役割分担、記念品について話し合われました。</p> <p>9月18日、ふつつ学びの門実行委員会第3回会議を中央公民館で開催いたしました。議題は、開催日程の変更、公演のチケット代の代金等について話し合われました。開催日については、新型コロナウイルス感染症の拡大により、12月19日から2月13日へ変更が決定されました。チケット代については、現時点で大人2,500円、高校生以下1,000円で予定しております。</p> <p>今後は県のガイドラインを参考にし、入場制限の緩和ができるようになれば、大人の料金を2,000円にしていく予定です。机上にチラシの案を配布していますので後ほど御覧ください。</p> <p>公民館からは、以上でございます。</p>
岡根教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>各課報告の中で御質問・御意見はございますか。</p>
坂部委員	<p>はい。坂部委員。</p> <p>はい。学校教育課の報告で、市内小中学校で新型コロナウイルス感染症のために、登校を控えている児童生徒がいるとのことですが、その方の対応はどうされていますか。</p>
須藤参事	<p>富津小、飯野小はタブレット端末を配付してのオンライン授業を実施しています。その他の学校は紙ベースで課題を配付して対応しています。</p>
岡根教育長	<p>よろしいでしょうか。</p>
坂部委員	<p>はい。登校を控えている児童生徒が今後登校して来た時に、いじめ等問題が起こらないように対応をお願いします。</p>
須藤参事	<p>はい。コロナ感染でのいじめ、誹謗中傷の防止については、学校にお願いしていますが、引き続きお願いをしてまいります。</p>
岡根教育長	<p>はい。ほかにはございますか。</p> <p>無いようですので、次に付議議案に入ります。</p> <p>議案第1号富津市教育委員会行政組織規則の一部を改正する規則の制定について説明をお願いします。</p>

小野田課長

はい。それでは、議案第1号について、御説明いたします。

4ページを御覧下さい。

提案理由でございますが、傷病による休職処分については、地方公務員法第28条第2項第1号、具体的には「心身の故障のため、長期の休養を要する場合」に休職できると規定され、また、職員の分限に関する手続及び効果に関する条例第2条第1項で「医師1名の診断を行うこと」と規定され、分限処分の手続きが明確に定められていることから、教育委員会会議の議決事項から除外し、規則の一部を改正することについて、富津市教育委員会行政組織第5条第2号の規定により議決を求めるものです。

改正内容について御説明いたします。5ページ及び6ページの新旧対照表を御覧ください。第5条第11号中「分限」の次に「(傷病による休職を除く。)」の文言を加えるものです。

これにより、富津市教育委員会行政組織規則第7条に規定する教育長の委任事項として、速やかに処分を決定することが可能となります。

なお、県教育委員会及び他市教育委員会の規則におきましても同様の規定となっているところでございます。

以上で議案第1号についての説明を終わります。

岡根教育長

はい。ありがとうございました。

議案第1号について、御質問・御意見等はございますか。

無いようですので、議案第1号について承認される方は、挙手をお願いいたします。

挙手全員ですので、議案第1号は、承認されました。

次に、報告事項に入りますが、報告第1号は、富津市教育委員会会議規則第13条第1項第1号、任命、賞罰等職員の身分取扱いその他の人事に関する事項ですので、非公開とすべきと考えますがいかがでしょうか。

非公開とすることに賛成の委員の挙手を求めます。

全員賛成ですので、報告第1号の報告は非公開で行うことに決まりました。

なお、この報告は、教育委員会全体に関わるものですので、退席する職員の指定はありません。報告第1号臨時代理の報告について、説明を

<p>小野田課長 岡根教育長</p>	<p>お願いします。</p> <p>【説明】</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第1号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、ここで非公開を解きます。</p> <p>次に、報告第2号富津市小中学校・保育所等新型コロナウイルス感染症検査事業実施要綱の一部を改正する告示について、説明をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。報告第2号について、御説明申し上げます。</p> <p>11ページを御覧ください。</p> <p>報告第2号は、7月の定例教育委員会議で説明をしましたが、市内小中学校・保育所等において複数の感染者が確認された場合に、希望する児童生徒及び職員に対し、検査医療機関で新型コロナウイルス感染症の検査を無料で実施できるものとしておりましたが、市内の感染拡大を受け、検査の対象を放課後児童クラブにも拡充するため、一部を改正しました。</p> <p>なお、本要綱は、告示の日、令和3年8月19日から施行されております。</p> <p>以上、御報告させていただきます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第2号について、御質問はございますか。</p> <p>はい。嶋野委員。</p>
<p>嶋野委員</p>	<p>はい。今現在の、市内小中学校や保育所での新型コロナウイルスの感染状況を、可能でしたら報告をお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。市内小中学校では、9月7日時点で濃厚接触者とされていた生徒が登校しています。それ以降、新たな感染者は1件も報告されていません。保育所については子育て支援課の所管になりますので正確な情報は分かりませんが、富津市での報告を見る限りでは感染者はいません。</p>
<p>嶋野委員 岡根教育長</p>	<p>はい。分かりました。</p> <p>ほかにございますか。無いようですので、次に、報告第3号富津市通学路安全対策協議会設置要綱の一部を改正する告示について説明をお願いします。</p>

保坂所長	<p>はい。報告第3号について、御説明申し上げます。</p> <p>14ページを御覧ください。</p> <p>富津市通学路安全対策協議会設置要綱の一部を改正につきましては、参加を依頼する委員の見直しと事務分掌の移管により教育センター所長を加えました。公布の日、令和3年9月1日から、施行させていただきました。</p> <p>以上でございます。</p>
岡根教育長	<p>はい。ありがとうございました。</p> <p>報告第3号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、続いて、報告第4号専決事項の報告について（後援申請等）、説明をお願いします。</p>
小野田課長	<p>はい。報告第4号について、御説明いたします。</p> <p>17ページを御覧ください。富津市教育委員会行政組織規則第9条第1項の規定により、別紙のとおり後援申請に対しまして、専決により承認しましたので、同条第2項の規定により報告いたします。</p> <p>18ページを御覧ください。内容につきましては、記載のとおり1行目の千葉土建一般労働組合かずさ支部ほか、4件の後援申請があり、それぞれ承認いたしました。時間の関係もありますので、個別の内容は割愛させていただきます。御了承ください。</p>
岡根教育長	<p>はい。報告第4号について、御質問はございますか。</p> <p>無いようですので、次にその他に入ります。</p> <p>委員の皆様から何かございますか。</p> <p>はい。池田教育長職務代理者。</p>
池田教育長職務代理者	<p>イオンモール富津での図書館開設について、今現在の開設に向けた作業の進捗状況を教えてください。</p>
岡根教育長 樋口課長	<p>はい。生涯学習課長。</p> <p>はい。市長から議会の一般質問での概要等の答弁がありました。今現在の進捗状況ですが、図書館整備基本計画は、図書館の基本方針、各種サービス、どのような機能を持たせるかを市民の皆様を示すことを目的として、社会教育委員会議で素案を作成しています。会議は11月に開催し、素案を示しますが、その間に臨時会議も開催し進捗状況を報告、定例会でも11月に報告させていただきたい。また、12月議会にイオンモー</p>

<p>池田教育長職務代理者</p>	<p>ル富津に図書館を設置する条例の制定について上程を予定しています。</p> <p>はい。ありがとうございます。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>よろしいでしょうか。基本的には君津市のような図書館がありますが、富津市独自としての図書館の在り方を検討して、社会教育委員会議で意見を伺い、市民の皆様にできるだけ早くこのような形で整備すると示し、限られたスペース、状況ですので富津らしい図書館にしていきたいと考えています。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。坂部委員。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。賃料は安いけど、年間の運営費が1億円掛かるようですが。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。年間の運営費についていかがですか。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。ランニングコストですが約1億円程度掛かりますが、主に人件費です。イオンモールからの提案を受けている指定管理者制度、これは市の職員でも同じですが、10人前後でローテーションを組んで運営していくとそれ相当の人件費がかかります。1億円の約7割程度人件費、これに書籍代、光熱水費等が加わった今のところの見積額です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>通常、どこに造ってもこれくらいの経費は掛かるということです。賃料は格安で、建物を建てるとか、他に改築することに比べれば駐車場も含めて便宜を図っていけると思います。</p>
<p>池田教育長職務代理者</p>	<p>はい。池田教育長職務代理者。</p>
<p>池田教育長職務代理者</p>	<p>はい。富津市独自の機能、サービスを語れることが一番ですが、富津市立図書館ではなくショッピングモールの中にできる図書館なのでキャッチーなネーミングがあった方が良くはないのでしょうか。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。いかがでしょうか。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>はい。市立図書館ではなく今後、富津に合うようなネーミングを社会教育委員会議や、一般市民から図書館への要望等もいただいていますので、それらの意見を参考にして柔軟に対応していきたいと思っています。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。重要なことですね。</p>
<p>樋口課長</p>	<p>名前が市立図書館で、キャッチフレーズはあるのかなと思っていました。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。坂部委員。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>イオンモール富津にできることは、富津地区の子供たちは近くて良い</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>のですが、天羽地区の子供たちにはスクールバスの使用を検討していただければ良いと思います。</p> <p>はい。良いアイデアです。</p> <p>ほかにございますか。</p> <p>それでは執行部から富津市中期収支見込みについて、お願いします。</p>
<p>小野田課長</p>	<p>はい。それでは、別添資料の富津市中期収支見込み（令和4年度～令和8年度）を御覧ください。</p> <p>先日の22日に議員へ報告され、本日市のホームページに公表されたものでありますが、教育部の関連する事業がありますので、御説明させていただきます。</p> <p>はじめに、表紙の囲いの部分を御覧ください。</p> <p>この中期収支見込は、令和3年度1月に策定しました令和7年度までの「富津市中期財政計画【経営改革5か年計画】」の「第5章 財政見直し」について、毎年度、見直しを行うために作成したものであります。</p> <p>それでは、教育部に係る事業につきまして、御説明いたしますので、5ページを御覧ください。上段の表の26番、「青堀小学校校舎改築事業」は、昨年度の中期収支見込みでは、大規模改修を想定し計上していましたが、昨年度実施した校舎耐力度調査の結果、文部科学省が示す基準「1万点中4,500点」を満たしていない結果となったことから、改築に見直しています。下段の表の3番、青堀小学校校舎改築事業に係る「基本構想・基本計画策定」を令和4年度に、そして令和5年度に「基本設計」、6年度に「実施設計」、7年度以降に「改築工事」に要する経費を計上しています。合計で約20億の事業を見込んでおります。27番の「図書館整備事業」は、イオンモール富津内に市立図書館を整備するための施設改修費を令和4年度に計上しています。28番の「学校給食共同調理場整備事業」は、現在3か所ある調理場を統合し、新たな共同調理場を建設する事業であり、今年度継続費を設定し、令和4年度までの2か年で設計業務を実施しておりますが、5年度、6年度に建設工事等に要する経費を計上しています。下段の表の4番の天羽共同調理場解体事業は、共同調理場の完成後、令和7年に解体する経費を計上しています。</p> <p>これらの事業に係る進捗状況等は、今後適時報告してまいります。</p> <p>その他の内容は、お時間のある時に御覧いただければと思います。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>以上でございます。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>教育部の課題としては、図書館、共同調理場、青堀小学校校舎改築と大きな事業が連なっています。財源的には一斉にはできませんのでこのような計上になっています。何か御質問はございますか。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。坂部委員。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。共同調理場の場所は決定していますか。</p>
<p>宮崎主幹</p>	<p>はい。宮崎主幹。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。予定地としましては、消防防災センターの真上の北側です。</p> <p>富津市学校給食共同調理場整備基本計画に基づいて基本設計、実施設計を進め決定してまいります。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。分かりました。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。それでは「中学校3年生」及び「高等学校3年生」を対象とした優先接種についてお願いします。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>このたび富津市では、将来の進路決定に関わる重要な岐路の一つである高校受験、大学受験や就職活動を控えている学生が、安心して自分の目標に向かって臨めるよう、接種を希望する方に、10月2日、3日にイオンモール富津で行う集団接種に各日300人の優先接種枠を設定しました。中学校は9月15日に文書及び学校メールで周知し、市民の方には、市の安全安心メール、及びホームページで周知を行いました。</p> <p>予約状況は、10月2日、59名、3日、28名、計87名となっております。</p> <p>以上です。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。何か御質問はございますか。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。息子が高校3年生で対象となりますが、今回は都合が悪いので新たに接種の機会はありますか。</p>
<p>須藤参事</p>	<p>はい。今回はワクチンの接種数が確定したので、市長が中学校3年生、高校3年生を優先接種枠に決定したものです。今後は、ワクチンの供給が未確定で、数が減少してくるので今のところは未定です。</p>
<p>坂部委員</p>	<p>はい。分かりました。</p>
<p>岡根教育長</p>	<p>はい。ほかにございますか。</p> <p>ないようですので、教育総務課、お願いします。</p>
<p>小野田課長</p>	<p>はい。</p>

<p>岡根教育長</p>	<p>それでは、次回の教育委員会会議の日程でございますが、10月29日、金曜日、10時から、市役所4階、401会議室にて開催を予定しておりますので、御承知おきくださいますよう、よろしく申し上げます。</p> <p>以上です。</p> <p>はい。ありがとうございました。</p> <p>以上で本日の会議日程は、終了させていただきます。</p>
--------------	---